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Sitzung vom 22.11.2023 

 

Ort: Deutsche Sporthoch-
schule Köln 

 Raum:  BR104 (IGII) & WebEx 

Sitzungsleiter: Luca Beckmann-
Metzner  

 Beginn:  10:01 Uhr 

Protokollführer*in: Eva Kwasny  Ende:  12:58 Uhr 

Teilnehmer*innen: 
 
 
 
 
 
 
 
 
Entschuldigt:  
 

Fabian Pezl 
Eva Kwasny 
Ronja Reichert 
Mathilde Fernau 
(10:05Uhr) 
Nils Lange (10:11Uhr) 

Luca Beckmann-
Metzner 
Jan-Ole Schulz 
Rio Grumbrecht 
(10:12Uhr) 
 

Gäste:  
 

 

 

Begrüßung 

Beschlussfähigkeit / Genehmigung Tagesordnung / Verabschiedung der letzten Protokolle / Anträge 

TOP1: Berichte 

TOP2: Antrag StuPa / Gehaltsausgleich 

TOP3: Bericht Studentischevollversammlung 

TOP4: AStA Weihnachtsfeier 

TOP5: Protokollführung // Änderung Geschäftsordnung 

TOP6: Büro Altkleider-Sammelaktion 

TOP7: 2. Soundboks 

TOP8: Nachhaltigkeits Forum in AStA Projektwoche 

TOP9: Meiniger Hostel 

TOP10: CSS 

TOP11: Anfrage Veröffentlichung Petition 
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TOP12: Adventsmarkt 

TOP13: Sonstiges 

 

 
Begrüßung  
Luca eröffnet die heutige Sitzung um 10:01 Uhr. 

 

Beschlussfähigkeit/ Genehmigung Tagesordnung/ Verabschiedung der letzten Protokolle 

Der AStA ist mit 4 Referent*innen beschlussfähig. 

Die Verabschiedung des Protokolls der vorletzten Sitzung wird auf die nächste Sitzung verschoben. 

Das Protokoll der letzten Sitzung wird mit 6 Stimmen angenommen.  

 

TOP 1: Berichte  

Eva: 

- AG Vorstellung in Kooperation mit Maxi 

- Werbematerial für AStA-Christmas Party 

- Werbung Christmas Cup 

- Anfechtung Rechte Instagram Reel 

 

Luca:  

- CampusTag 

- Kontakt Stefie Haberstock (TedTalks Veranstaltung)  

- Aktualisierung Schlüsselliste 

- Gespräch Stellver. Senatsvorsitz (Wassong) zu Grundordnungsänderungsantrag  

- Minijob Regelung nachgeschaut 

- KontaktMail zur RWTH Aachen als Reaktion auf Kündigung des ST 

- Ticket.io Orga AStA Winterparty 

 

Fabi: 

- Vorbereitung und Durchführung Tuti Austausch 

- Vorbereitung und Durchführung 1. OT Ersti WE mit Tutis 

- Buchung Getränke 

- Austausch Jugendlager Prüm 

- Orgatreffen Erstis für das Ersti WE 

 

Mathilde: 

- Kontakt Janina MultiplikatorInnenschulung 
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- Antrag Podiumsdiskussion überarbeitet 

- Kontakt Lena Sieberg TIN* Antrag 

- Kontakt Marianne Stöcker 

- Feedback Princess Charming 

- Mietbetrug Dokument 

 

Rio: 

- SGS Treffen mit Kleinert 

- Treffen bzgl der 4 StuPa Anträge mit Thomas Abel 

- All Gender Toiletten im LAA, NAWi Medi und Nordhallen kommen 

- TIN* Reiter auf der Website kommt 

- Leitfaden gendersensible  

- Online Hallen/Raumbuchung geht nicht 

- Bericht Vollversammlung 

- Bauzaun fertig gemacht 

- Austauschtreffen mit Studi bzgl Nicht-Einladung Afd 

- Planungen der ChristmASTA Party (AT, Helfer*innen) 

 

Jonas: 

- Campustag 

- Bsofa Raum weiter aufräumen 

- Planung Adventsmarkt mit Ronja 

- Ideenfindung für Projektwoche 

- Unterstützung bei Planung für CSS 

- Planung nächster Kleidertausch nächsten Dienstag 28.11 

- Führung über LAZ Baustelle durch Sven Wintermeier (am 28.11 um 12 Uhr an der Pfort 

 
Ronja: 

- Weitere Planung ChristmasCup: 

- Treffen mit Marianne 

- Austausch mit Jimmy 

- Austausch mit diversen Helfer*innen 

➔  10.12  

- Planung Adventsmarkt: 

- Treffen Jonas 

- Austausch Leo Istas → FightNight Planung 

- Überlegung AStA Flohmarkt → Verschiebung auf die Projektwoche 

 

TOP2: Antrag StuPa / Gehaltsausgleich 

Jole: Es wird über ein 13. Gehalt für AStA Referent*innen diskustiert. 

Malte: Betrifft das auch die Projekte? 
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Jole: Projekte über Überleitungspauschale, daher ist das nicht so einfach. Projekte für einen Monat 

als 450€- Kraft anstellen? 

Luca: 13. Gehalt = 450€ oder 520€? 

Jole: Entscheidet letztendlich das StuPa 

Malte: Nächste StuPa Sitzung findet voraussichtlich in der ersten Dezemberwoche statt. 

 

TOP3: Bericht Studentischevollversammlung 

Rio hat einen Bericht geschrieben. (Anhang) 

Malte ist ein großer Fan der Veranstaltung. Verbesserungsvorschläge: frühere Bewerbung, Diskussion 

am Ende nicht unterbrechen. 

Jole: Diskussion nicht auf verschiedene Räume aufteilen da es dann keine Vollversammlung mehr ist 

Luca: Verschiedene Räume sorgen für mehr Dynamik. Wir sollten keine zu kleinen Hörsäle nutzen. 

Nils: Viele Studierende interessieren sich nur für einzelne Themen. 

 

TOP4: AStA Weihnachtsfeier 

Nils: Vorschlag: Kleine Aufmerksamkeit für Menschen, die wichtig für die Studierenden sind (z.Bsp.: 

Mensamitarbeiter*innen, etc.). Plätzchen backen? Zusätzliche AStA Weihnachtsfeier als informelles 

Treffen? 

Nils macht einen Slackchannel auf. 

 

TOP5: Protokollführung // Änderung Geschäftsordnung 

Rio: Programm zur Aufzeichnung? Handy/Tablet Aufzeichnung? 

Nils: Testphase nötig, findet KI-Programm sinnvoll 

Malte: Auch für StuPa relevant. Verankerung in Geschäftsordnung nötig? 

Nils: Aufnahme in Geschäftsordnung nötig aufgrund von dauerhafter Gesprächsaufnahme. 

Rio sucht ein Programm raus und bereitet es vor. 

 

 

TOP6: Büro Altkleider-Sammelaktion 
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Nils: Darf keine Konkurrenzveranstaltung zum Kleidertausch und der AStA-Projektwoche sein. 

Jonas: Die Frage ist, ob wir als Gremium genug Material haben. 

Konsens: Kleidertausch an der SpoHo vorziehen 

 

TOP7: 2. Soundboks 

Fabi: Hiermit beantrage ich, eine zweite Soundboks für den AStA zu bestellen. 

Begründung: Die Soundbooks bieten einen großen Mehrwert für die Veranstaltung des AStAs. Sei es 

bei Einführungswoche, Übetage oder einer Projektwoche, es kommen immer Situationen auf, bei de-

nen es eine große Bereicherung wäre, eine 2. Soundboks vor Ort zu haben. Darüber hinaus könnte 

man dann auch über eine Ausleihe der Books nachdenken. Momentan ist die Soundboks von 999€ 

auf 799€ reduziert. 

https://soundboks.com/de-de/products/speakers/soundboks-gen-3 

Malte: unterstützt den Vorschlag. Brauch man dann die andere Anlage noch? 

Fabi: Ja, weil die Anlage mehr leisten kann als 2 Soundboksen (für bspw. EW) 

Nils: Gebrauchte Soundboks kaufen? 

Jole: Wie viele Soundboksen würden der Anlage gleich werden & wie viel Geld würde die andere An-

lage einbringen? 

Fabi: Klangliche Komponente entscheidend, daher gegen Verkauf der Anlage. 

Malte: Einfachere Bedienung mit Soundboks 

Fabi: Darf kein Argument sein, erstellen einer Anleitung für die große Anlage. 

Ronja: Verwendungszweck entscheidend. Anlage wird nur in der Erstiwoche benutzt. Soundboksen 

werden öfters genutzt. Hochschule hat auch noch eine Anlage, welche man ausleihen könnte. 

Hemmschwelle reduzieren durch einfache Nutzung der Soundboksen. 

Luca: Vorschlag: Team für Kostenkalkulation und Soundboks-Thematik. 

Malte: Antrag sollte heute abgestimmt werden, auch aufgrund der Preisreduzierung. 
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Nils: Zustimmung, Laut GO sind wird zur Nachhaltigen Anschaffung angehalten, daher gebraucht kau-

fen. 

Fabi: Eher Frage nach der finanziellen Stemmbarkeit. 

Luca: Verschiebung auf nächste Sitzung 

Fabi: Preisanstieg der Soundboks bis zur nächsten Woche. Antrag umformulieren? 

Luca: Sollte Entscheidung des gesamten Gremiums sein. Frage an Jole. 

Jole: Kein Haushaltsposten dazu 

Nils: Überschuss aus anderen Posten? 

Jole: Investition wäre blind getätigt.  

Fabi: Werden Wege finden die Kosten einzubetten. 

Konsens: Fabi und Jole setzen sich mit der Thematik auseinander. 

 

Antrag Fabi: Hiermit beantrage ich, eine zweite Soundboks für den AStA zu bestellen. 

➔ 3 Stimmen dafür, 3 Stimmen dagegen, 2 Enthaltungen 

➔ Der Antrag wurde abgelehnt 

 

TOP8: Nachhaltigkeits Forum in AStA Projektwoche 

Jonas will für seine Aktion in der AStA Projektwoche eine Art Nachhaltigkeits-Forum veranstalten. 

Mit Flohmarkt, Kleidertausch, Büchertausch, Sportsachentausch und Ständen von Organisationen. 

Frage, die sich stellt, ist einerseits, ob alles im Foyer stattfinden kann und soll. Oder ob man den Floh-

markt irgendwie ausgliedert. Des Weiteren stellt sich beim Thema Organisationen, die man einlädt, 

die Frage: Welche? NEiS und Fahrradentscheid sollten klargehen, aber wie schaut es mit FFF, Green-

peace und/oder der Letzten Generation aus? 

Nils: Findet Idee des Forums gut.  

Rio: Einladung der Organisationen sollte unter Voraussetzungen erlaubt sei, wenn wir das wollen. 

Luca: Wünscht sich den 2. Teil in Form einer Podiumsdiskussion.  

Mathilde: findet die Idee gut, die Organisationen einzuladen. 

Nils: Hochschule wird es wahrscheinlich verbieten. Könnte als Wahlstande wahrgenommen werden. 

Letzten Endes AStA daran schuld 

Jonas: Bei welchen Organisationen soll angefragt werden 

Luca: Immer Rücksprache mit dem Gremium. 
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Nils: Sieht das Setting schwierig. 

Luca: Mehrwerte aus Podiumsdiskussion nutzen & die Thematik dann wieder aufgreifen. 

 

Antrag: Wiederaufnahme des TOP7 

➔ Einstimmig angenommen 

Jole: 30-Tage Rückgaberecht. Soundboks bestellen und anschließend schauen, ob wir die Kosten ein-

betten können. 

Beschlussvorlage:  

Der AStA bestellt eine zweite Soundboks (3. Generation) zum Preis von 799€. Das Finanzreferat 

wird damit beauftragt einen Haushaltsposten zu finden, in dem die Investition der Soundboks ge-

rechtfertigt werden kann. Diese Rechtfertigung muss mittels AStA-Beschluss genehmigt werden. 

Erfolgt diese Genehmigung nicht innerhalb von drei Wochen, nachdem die Soundboks bestellt 

wurde, ist sie durch das 30-tägige Rückgaberecht zurückzusenden. 

➔ Antrag einstimmig angenommen 

Jole kauft eine orangene Soundboks. 

 

TOP9: Meiniger Hostel 

Mathilde: Im Durchschnitt ca. 20€ die Nacht, für Köln eins der günstigsten Hostels. Würden uns einen 

10% Rabattcode für die Studierenden bieten.  

Ronja: Kooperationsleitfaden nötig? 

Luca: Grund für Bewerbung? 

Mathilde: Anfang des Studiuns, etc. 

Luca: Bewerbung zum Vorlesungsstart sinnvoll 

Malte: Pendler*innen etc.? 

Jole: Langfristige Kooperation auch im Hinblick wür ET/ÜT/EW 

Mathilde beschäftigt sich weiter mit der Thematik und gibt den Kooperationsleitfaden weiter.  

 

TOP10: CSS 

Jonas: Es geht um Christmas Sunrise Swim von Campus Noster! Aufgaben sind: Frühstück mit Waf-

feln, Punsch, etc. & Einlass. Einlass über AStA-Helfer*innen? 

Malte: Frühstücksausgabe über AStA-Helfer*innen? 
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Luca: AStA-Person zur Koordination 

Malte: Es ist keine AStA-Veranstaltung 

Jonas: Dankeschön an Helfer*innen von Campus Noster! 

 

TOP11: Anfrage Veröffentlichung Petition 

 

Nils: Wer genau ist das? 

Luca: Profit für Studis? 

Malte: interessante Thematik für viele Studis der Spoho.  

Rio: was wir teilen, sollte die Frage der politischen Bildung für uns beinhalten.  

Malte: Studis in politischen Aktionen unterstützen 

Luca: kein Widerspruch für eine Teilung 

Jonas verlässt die Sitzung um 12:39. 

Antrag Jan Vossen:  

Der AStA beschließt, dass der Flyer der Petition des Experten Allianz für Gesundheit e.V. zum Thema 

„Anerkennung des Muskeltrainings in der Prävention und Gesundheitsförderung“ am 29.112023, am 

13.12.2023 und am 20.12.2023 in der Instagram-Story des AStA der SpoHo Köln mit einer Verlinkung 

des Experten Allianz für Gesundheit e.V. (experten.allianz) zu posten. 

 

Änderungsantrag Nils Lange:  

Der AStA beschließt, dass der Flyer der Petition des Experten Allianz für Gesundheit e.V. zum 

Thema „Anerkennung des Muskeltrainings in der Prävention und Gesundheitsförderung“ in der Ka-

lenderwoche 48, 49 und 50 in der Instagram-Story des AStA der SpoHo Köln mit einer Verlinkung 

des Experten Allianz für Gesundheit e.V. (experten.allianz) zu posten. 

➔ 6 Stimmen dafür, 2 Enthaltungen 

➔ Antrag wird angenommen 

 

TOP12: Adventsmarkt 



Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2023 

 
AStA der Deutschen Sporthochschule Köln 
Am Sportpark Müngersdorf 6 
Institutsgebäude III 
50933 Köln 
   

9 

Ronja: Versteigerung am letzten Tag. Spendengeld wohin? 

Jole: Sportlerherz 

Luca: Abstimmung und Idee auf Slack/WhatsApp kommunizieren 

Nils: Mittwochs Kombination mit Turn Gala? 

Ronja: Ja, Advendsmarkt bis 18 Uhr, anschließend für Get-Together Turn Gala & Vortreffen Christ-

mASTA Party 

Fabi: Datum Versteigerung? 

Ronja: Freitags als Abschluss 

 

TOP13: Sonstiges 

Öffnungszeiten AStA:  

Kommunizieren, dass AStA nicht bis 22:00 Uhr offen hat oder dafür sorgen, dass es bis 22:00 Uhr of-

fen bleibt. 

➔ Luca kümmert sich drum. 

 

Orange Days: 

Mathilde: Samstag Weltfrauentag. Aktion für die Orangedays: Fototermin mit dem AStA. Post am 

Samstag. Foto kommenden Mittwoch.  

Mathilde schickt Material an Eva. 

 

Luca schließt die Sitzung um 12:58 Uhr. 

 

Zusammenfassung der To-Dos und Beschlüsse 

To Dos: 

• Jole: Treffen mit Maxi & Jonas wegen des 13. Monatsgehalts 

• Nils: Slackchannel für Weihnachtsangelegenheiten 

• Rio: Sucht ein KI-Programm raus und bereitet es vor. 

• Fabi & Jole: Setzen sich mit der Soundboks-Thematik auseinander. 

• Jole: kauft eine Soundboks 
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• Mathilde: beschäftigt sich weiter mit der Thematik Hostel und gibt den Kooperationsleit-

faden weiter 

• Luca: kümmert sich um Schließung des IGIII. 

• Mathilde: schickt Material zu Orange Days an Eva. 

 

Beschlüsse: 

Antrag Fabi: Hiermit beantrage ich, eine zweite Soundboks für den AStA zu bestellen. 

➔ 3 Stimmen dafür, 3 Stimmen dagegen, 2 Enthaltungen 

➔ Der Antrag wurde abgelehnt 

 

Antrag: Wiederaufnahme des TOP7 

➔ Einstimmig angenommen 

 

Antrag: Der AStA bestellt eine zweite Soundboks (3. Generation) zum Preis von 799€. Das Finanzre-

ferat wird damit beauftragt einen Haushaltsposten zu finden, in dem die Investition der Soundboks 

gerechtfertigt werden kann. Diese Rechtfertigung muss mittels AStA-Beschluss genehmigt werden. 

Erfolgt diese Genehmigung nicht innerhalb von drei Wochen, nachdem die Soundboks bestellt 

wurde, ist sie durch das 30-tägige Rückgaberecht zurückzusenden. 

➔ Antrag einstimmig angenommen 

Änderungsantrag Nils:  

Der AStA beschließt, dass der Flyer der Petition des Experten Allianz für Gesundheit e.V. zum 

Thema „Anerkennung des Muskeltrainings in der Prävention und Gesundheitsförderung“ in der Ka-

lenderwoche 48, 49 und 50 in der Instagram-Story des AStA der SpoHo Köln mit einer Verlinkung 

des Experten Allianz für Gesundheit e.V. (experten.allianz) zu posten. 

➔ 6 Stimmen dafür, 2 Enthaltungen 

➔ Antrag wird angenommen 
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